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Bien vous accueillir, une priorité ! 

 

Vous avez tous un beau sac avec : 

Un bloc note pour vous rappeler au quotidien que votre association est là pour vous 

Un annuaire papier 

Papier PEFC participant à la gestion durable de nos forêts , l’imprimeur m’a assuré que 

c’était moins polluant que le papier recyclé, faisons lui confiance. 

Une documentation sur la fin de vie … des bateaux et de son recyclage 

Un document sur l’UNAN, un soutien essentiel à nos associations  

Et les paroles de notre hymne APM 

Nouveauté cette année : 

Les membres qui souhaitent bénéficier de leur remise pour la vérification de leur mouillage 

remplissent le document sur place   

 

 

 

 

 

  



 

 

Nous écoutons et chantons notre Hymne !!!  

Un sacré bon moment !!!  

Une bonne humeur se dégage et notre refrain « Yo Yo Yo » est repris en chœur  

Nous pouvons voir l’attention des membres sur les paroles de l’Hymne à l’APM 

 

 

Un grand merci au compositeur Claude Jourdain et Chanteur Dominique Samson et 
aux photos de Thierry Besnier  

 

  



 

 

Rapport moral 2023 de l’Association des 

Plaisanciers du Minihic sur Rance 
 

Ouverture de la séance par le président Gaël Le Scanff, 

« Merci à tous et bienvenue » 

Mars : 
Suivi des niveaux le 8 mars 23 

Reconduction des 12,30 mètres 

L’objectif c’était 1% de gain de productivité mais dans les faits il n’y a eu aucun gain  

Nous sommes reçus par Monsieur le Sous-préfet de Saint Malo Monsieur 

Philippe Brugnot 
Présentation de l’association  

Exposition de nos soucis pour les restrictions de l’écluse 

Envasement  

Algues vertes 

Piste cyclable sur l’écluse 

Monsieur Philippe Brugnot est très réceptif et à l’écoute, il navigue donc il comprend nos 

problèmes 

Avril : 
Recherche et prospection de nouveaux partenaires 
Changement de l’émailleur, nous sommes désormais avec Brévo et avons quitté Sendinblue, 

nous étions limités à 200 mails par jour et comme nous avons 280 membres il nous fallait 

évoluer. 

Relance adhésion représente un énorme travail que nous aimerions consacrer à d’autres 

tâches, ceci ne concerne évidemment pas ceux qui sont dans cette salle parce que vous 

venez juste de régler !!! 

Travail sur le site une tâche de fond mais importante 

Travail sur l’hymne à l’APM ? nous y avons pris beaucoup de plaisir   

Nouvelle carte de membre,  

Nouvelle plaquette triptyque, avec « QR codes » pour attirer les jeunes  

Nouveaux partenaires… remise pour membre j’ai prospecté, j’adore ça !  

Nouveau fichier membre,  

Nouveau e-mailer, j’avais peur de la migration mais maintenant c’est fait ! C'était stressant et 

on peut envoyer 300 mails par jour gratos,  

  



 

 

Mai :  
Réunion pour les écluses à la Sous-préfecture 

Fin des restrictions d'éclusage saison 2023 

Enorme satisfaction, c’est un combat qui dure depuis plus de 10 ans. 

Nous avions une énorme pression par tous les utilisateurs du barrage, 

nous avons tenu bon et remis la priorité au bateau !!! 

comme cela à été négocié en 1958 à la construction du barrage 

   

Juin :  
Modification du code couleur sur le site, gros boulot. Mise en place d’un 

sommaire en haut de page pour simplifier 
Les recommandations de l’APM sur le site  

Chacun doit aller voir les recommandations de l’APM sur le site et nous envoyer les 

remarques pour faire évoluer 

Nous devons communiquer sur : 

Les vérifications des mouillages de façon à ce que les bateaux ne finissent pas à la côte. 

Prise de parole d' André Guerlavais pour nous transmettre sa pratique afin de conserver son 

mouillage propre et la mise en place d’anode en tête de sa chaîne mère pour diminuer la 

corrosion. 

Jean-François Valentin, président de l’association des pêcheurs et plaisanciers de Pleurtuit, 

invite les membres de l’APM à participer à un forum d’échange sur les mouillages, organisé 

le 3 février 2024  

Le marquage des annexes est indispensable . En effet quand celle-ci part à la dérive  sans 

nom, de gros moyens du CROSS sont mis en œuvre pour rechercher une éventuelle chute à 

la mer !!! 

Juillet : 
Réunion d’un groupe de travail plaisance organisé par la Mairie 
Suite à un oubli dans les invitations, j’ai la confirmation que l’APM sera invitée à participer au 

groupe de travail initié par la Mairie 

Aout : 
Flyer sur les bateaux, présentation de l’hymne à la presse le vendredi 25 août 
Achat d’une enceinte et micro 

Réunion sur la courantologie à la Sous-préfecture 

Septembre : 
Les 10 ans, moment fort avec l’hymne 
Communication importante sur les réseaux  

Les Journaux ont parlé de nous  

Un grand moment dans l’histoire de l’APM 

Lancement de l’Hymne avec la privatisation du Chateaubriand 



 

 

 

 

Octobre :  

Décès de l’un de nos membre Philippe  Lefrançois, pensées à sa famille et ses proches 

Une pensée particulière également à Ernest Outil membre d’honneur qui a été très motivé à 

la création de l’APM 

Réunion courantologie 
On apprend que les boues de l’extraction de la vase au chêne vert ont asphyxié les viviers 

des pêcheurs professionnels de la tour Solidor 

Gros boulot sur le site  
Nouveau code couleur et nouvel icône pour « Je découvre » 

 

Novembre : 
Tempête Ciaran ! 21 bateaux en Rance échoués 
L’APM est sur le pont !!! 

1845 vues sur la tempête Ciaran sur facebook 

Une nouvelle balise G4 pour « Analytics » Ceci nous permet de suivre assidûment les visites 

sur notre site internet. 

L’aide d’un nouveau membre Nicolas LE CAM aurait été déterminante, merci à lui !  

  



 

 

Décembre : 
Pas d’augmentation sur les tarifs de  location d’un mouillage pour 2024 

 

 

Les plaisanciers du Minihic seront encore taxés de 15 euros pour chaque annexe située à 
Garel.  
L’APM souhaite fermement revenir à la gratuité. Il ne semble pas normal de taxer les 
plaisanciers qui font vivre 3 chantiers navals sur la commune.  
Le sujet a été débattu par les adhérents, suite à une question ouverte sur la marche à suivre. 
Certains plaisanciers évoquent que la décision de payer ou pas reste une décision 
individuelle. 
Des propositions d’actions ont été émises: relai presse, pétition, consultation des habitants 
du Minihic, manifestation devant la mairie avec invitation à la presse. 
 
Il faut que l’APM prenne en compte ce mécontentement qui ne faiblit pas depuis 3 ans 

maintenant et ce grondement est même croissant ! 

 

Evolution du site internet : 
13 connexions par jours en 2023  

700 utilisateurs fidèles en 2023  

On constate que le site dépasse largement le nombre d’adhérents de l’APM 

Le site est utilisé par les pêcheurs professionnels de Saint Malo et Pascal Leclerc ex-

président du comité des pêches le plébiscite, nous sommes assez fiers de ce fait 

Une page « Mise à jour du site » permet de voir ce qui a été ajouté , le site étant assez 

fourni, il est impossible de voir ce qui a été ajouté ou supprimé. 

L’avantage également de cette page est de limiter les mails  



 

 

Facebook : 

 

Les projets pour 2024 : 
● Mise en place d’une ou plusieurs webcams 

Nous voulons accentuer la surveillance des bateaux  

Je pense que c’est un point sensible à tous et qui fidélisera les membres 

Prise en charge du dossier par Richard Brunet  

Nous recherchons une maison ou un local avec vue sur Garel ou La Landriais 

● Alain Pontgelard entrant au bureau se propose d’organiser des sorties en mer  

● Organiser « la journée mondiale de la Rance », une idée forte  

● Mettre en place une appli spéciale APM pour les mobiles 

● Communiquer sur les « recommandations de l’APM » 

Nous aimerions sensibiliser sur les trop nombreux bateaux qui vont à la côte suite à 

une rupture de mouillage  

 

  



 

 

Election du conseil d’administration  
Se représente pour 3 ans  

Guy Lhotellier notre vice-président 

Jean-Pierre Helleu est sortant et ne se représente pas mais restera membre de l’APM 

Je demande un applaudissement pour son travail, son sérieux, son dévouement  

Le président Gaël Le Scanff fait part de son souhait de transmettre la présidence  

« Cela fait 10 ans et je pense avoir fait ma part » 

L’APM est en pleine forme et se trouve sur une excellente trajectoire :   

● Nombre de membre 

● Un site internet reconnu  

● Bonne présence sur les réseaux sociaux 

● Une excellente image dans les administrations DDTM, Sous-préfecture, EDF etc…  

● Nouvelle carte de membre avec « QR code » 

● Un nombre de plus de 20 partenaires qui nous suivent  

● 10 ans sans augmentation après avoir fait baisser les tarifs  

● Succès sur la fin des restrictions d’éclusage 

● Un Hymne 

● Une grande convivialité entre membres construite en 10 ans  

● Une entraide entre marin  

Des candidats à entrer dans le conseil d’administration 
Nous avons des membres qui souhaitent entrer dans le Conseil d’Administration qui élira le 

nouveau président 

Bien sur votre candidature sera la bienvenue  

Les entrants par ordre alphabétique 

Sophie Duquenne 

Fabrice Durand 

Christiane Galodé 

Remy Locuratolo 

Alain Pontgelard 

Alain Pouillot 

Nous attendons votre candidature, nous avons besoin de jeunesse et donner une 

perspective d’avenir à l’association, de la jeunesse, jeunesse, jeunesse !!! 

 

  



 

 

Election et évolution du bureau 
Pour mémoire le bureau est renouvelable par tiers tous les 3 ans : 

2019 : Gael Le Scanff et Patrick Jolivel 

2020 : Guy Lhotelier et Renald Jouet 

2021 : Colin Sinclair et Jean Pierre Heleu 

Guy Lhotelier est sortant cette année 2023 et se représente   

 

La nouvelle composition du conseil d’administration se compose comme suit : 

Sophie Duquenne 

Fabrice Durand 

Christiane Galodé 

Patrick Jolivel 

Guy Lhotelier 

Gael Le Scanff 

Jean-Marc Lesimple 

Remy Locuratolo 

Alain Pontgelard 

Alain Pouillot 

Colin Sinclair 

 

Mis au vote : 

Voté à l’unanimité et sans abstention 

 

  



 

 

Bilan financier 
Notre Trésorier Jean-Marc nous dit tout  

 

 

Une grande satisfaction dans la progression du nombre de membre ! La force de l’APM se 

trouve dans ses membres, donc cette évolution est notre force 

 



 

 

 

 
 

 

 



 

 

 

Cotisation 
Cotisation inchangée depuis la création 2013 à 10 euros reconduit 
15 euros pour un couple car nous gérons les deux adresses mails pour les envois à chacun 

30 euros pour membre bienfaiteur  

Mise en place de virement si cela est possible  

Possibilité de payer pour 2 ans ou 3 ans, ceci dans un but de diminuer la charge des 

relances qui est lourde  

 

Mis au vote :  

Voté à l’unanimité et sans abstention 

 

  



 

 

Attribution de la longue vue !!!  
Richard Brunet est élu pour la surveillance du plan d’eau 

Michel Henry a également été très actif !  

Nous les félicitons et encourageons tous les autres membres à faire valoir l’entraide entre 

marins 

 

 

Louis Penhouet Président de l’UNAN veille toujours sur nous !!! 

 



 

 

Conclusion : 
Merci à tous pour l’organisation de cette AG, 

Un remerciement particulier à Xavier qui m’a assisté à tourner les diapos !!! Sans lui je suis 

perdu !!!   

Un remerciement pour les bonnes volontés pour nous avoir préparé notre convivial buffet, 

la mise en place de la salle.  

Merci à Thierry Besnier d’avoir la gentillesse  de nous fournir des photos de qualité, merci 

pour sa fidélité.  

Merci à vous tous de donner de la force par vos cotisations individuelles et de la vie, la force 

est donc collective. 

 

L’APM est fière de tous vous réunir 
 

Intervention : 
Al Lark : 
Gaël vient nous sensibiliser et nous faire découvrir le monde fantastique des mammifères de 

nos côtes 

Un grand merci à Gaël pour parfaire nos connaissances et nous transmettre sa passion de la 

protection de notre milieu  

  

 

  



 

 

Glaz Project : 
Dimitri vient nous présenter son projet de la construction d’une gabare, si possible construite 

au Minihic 

L’APM soutien cette belle initiative  

 

 

Place au buffet, offert par l’association, très convivial 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 


